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Дорогие педагоги, работники 
образовательных учреждений, 

ветераны педагогического труда! 
От всей души поздравляю вас 

с профессиональным праздником!

Профессия учителя по праву считается 
одной из самых уважаемых, благородных и 
созидательных. На педагогов возложена по-
четная миссия воспитания молодежи и фор-

мирования нравственных и моральных основ подрастающего 
поколения.

 Современная система образования предъявляет высокие 
требования к каждому педагогу. Петербургских учителей отли-
чают высокий уровень культуры, творческий подход к делу, от-
ветственность, а самое главное – бесконечная преданность сво-
ей профессии, любовь к детям. Среди учителей нет и не может 
быть равнодушных и безразличных. Наши учителя вкладывают 
в своих учеников гораздо большее, чем знания, они отдают им 
частицу сердца и души!

Сердечно благодарю всех учителей за неоценимый вклад в 
воспитание юного поколения, верность выбранному делу! Ис-
кренне желаю всем крепкого здоровья, семейного благополу-
чия, благодарных и понимающих учеников!

Секретарь Санкт-Петербургского 
регионального отделения партии

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»,
Председатель Законодательного

собрания Санкт-Петербурга
В. С. Макаров

Дорогие педагоги, 
работники сферы образования!

В первую субботу октября мы традиционно поздрав-
ляем вас с вашим профессиональным праздником – 
Днем учителя!

У каждого из нас есть воспоминания, связанные со 
школьными годами, – яркие, светлые, которые мы про-
носим через всю жизнь. И нет таких слов, чтобы пере-

дать всю нашу благодарность вам, наши дорогие учителя. Мы желаем 
вам вдохновения, успехов, благополучия, творческого поиска и неис-
сякаемых душевных сил! 

Глава Муниципального совета МО Черная Речка
Е. С. Финогенова 

и депутаты Муниципального совета

Уважаемые учителя!

В день вашего профессионального праздника при-
мите наши самые искренние поздравления, самые 
теплые слова, самые искренние улыбки и пожелания. 
Каждый из нас благодарен вам за ваш нелегкий и бла-
городный труд, за терпение, за веру в лучшее, за тепло-
ту ваших сердец, за неравнодушие. Значимость учите-

ля в нашей жизни столь велика, что день вашего профессионального 
праздника стал праздником общенародным. 

Спасибо вам за творческий самоотверженный труд, и пусть лю-
бовь, уважение и благодарность ваших учеников дарят вам вдохнове-
ние и будут неиссякаемым источником позитивных эмоций!

Глава Местной администрации
МО Черная Речка

С. С. Азаренков

Полувековой юбилей школы № 53
2015/16 учебный год – 

юбилейный для одной из школ 
нашего муниципального окру-
га – школе № 53 исполняется 
50 лет.

…За одно лето 1965 года на 
месте пустыря выросло здание 
«Стеклянной школы», как ее на-
зывали жители района, а пер-
вым директором стала Анжели-
ка Павловна  Балабанова.

За годы, пролетевшие как 
одно мгновение, чего только не 
повидали школьные стены! Со-
здание музея имени героя Со-
ветского Союза летчика Дми-
трия Ефимовича Оскаленко. 
Встречи иностранных делега-
ций. Съемка художественного 
фильма «Не болит голова у дят-
ла», «Три урока». Пионерская 
дружина школы шесть раз ста-

новилась правофланговой. Были 
многочисленные победы в город-
ских олимпиадах и конкурсах. 
Капитальный ремонт, длившийся 
3 года. Победы в приоритетном 
национальном проекте «Образо-
вание», конкурсе инновационных 
продуктов, конкурсе «За нрав-
ственный подвиг учителя». Рабо-
ты ученического научно-исследо-
вательского общества, рождение 
музея «Истории Старой и Новой 
деревни», экспериментальная де-
ятельность…

Многие учителя и сотруд-
ники, работающие сейчас в 
школе № 53, были когда-то ее 
учениками: Светлана Игоревна 
Дмитриевых, Галина Геннадьев-
на Сахатова, Ирина Владимиров-
на Соколова, Татьяна Борисовна 
Усанова, Екатерина Григорьевна 

Савина, Юлия Борисовна Сви-
рида, Юлия Олеговна Иванова, 
Елена Олеговна Максимова, Еле-
на Юрьевна Федорова, Ирина 
Сергеевна Телкина, Татьяна Ни-
колаевна Василькова, Яросла-
ва Игоревна Борисова, Татьяна 
Викторовна Михайлова, Андрей 
Александрович Коршунов, Елена 
Валерьевна Зорич... 

Каждый год в мае ученики вы-
пускных классов пишут сочине-
ние о школе, о своих друзьях: «Я 
могу с полной уверенностью ска-
зать, что таких внутренних отно-
шений нет нигде!», «За свою ски-
тальческую жизнь, а я учился в 
четырех школах, по-настоящему 
родной буду считать 53-ю школу. 
В этой школе царят очень теплые 
отношения между учениками и 
учителями. Ничего подобного в 

других школах я не встречал», 
«Школа № 53 не такая, как все, 
это одна большая семья».

...Будущей весной снова за-
цветут каштаны, прозвучит 
прощальный вальс, выпускни-
ки расстанутся со своими учи-
телями…  А осенью под шелест 
кленовых листьев за школьные 
парты вновь сядут первокласс-
ники, чтобы научиться читать, 
писать, дружить и любить свою 
школу!

От всей души поздравляем 
учителей, учеников и сотрудни-
ков школы № 53 с юбилеем! Же-
лаем дальнейших успехов в уче-
бе  и творчестве. Пусть школа 
процветает и каждый год выпу-
скает во взрослую жизнь настоя-
щих граждан нашей страны, ис-
кренних патриотов Родины!
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НОВОСТИ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА

С ЛЮБОВЬЮ И ЗАБОТОЙ

Экскурсия в Стрельнумероприятия 
по профилактике гриппа

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 
Вячеслав Серафимович Макаров поздравил жителей округа 
Черная речка с Днем пожилого человека.

28 сентября Председатель 
Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга Вячеслав Се-
рафимович Макаров пригласил 
жителей МО Черная Речка в ДК 
им. Ленсовета, где состоялся кон-

церт с участием популярного ак-
тера театра и кино, заслуженного 
артиста России Евгения Дятлова. 

Для жителей МО Черная Реч-
ка прозвучали лирические песни 
30–40-х годов, русский старин-

ный и городской романс, песни 
из кинофильмов и песни совет-
ских композиторов. Прозвучав-
шие произведения напомнили о 
годах молодости и оставили поло-
жительные эмоции в сердцах жи-
телей нашего округа. 

От имени Вячеслава Серафи-
мовича Макарова с поздравления-
ми выступили руководитель аппа-
рата  Законодательного  собрания 
Санкт-Петербурга М. В. Субботин 
и Глава местной администрации 
МО Черная Речка С. С. Азаренков. 
Они искренне поздравили жите-
лей с Днем пожилого человека и 
поблагодарили их за труд и муже-
ство, за любовь, за заботу о детях 

и внуках, пожелали крепкого здо-
ровья и огромного счастья.

Концерт Евгения Дятлова – это 
всегда долгожданный праздник 
для жителей нашего округа, кото-
рый артист дарит уже не первый 
раз, и откровение для тех, кто 
знает артиста лишь по работам 
в театре и кино. Концерт вызвал 
глубокий отклик у жителей окру-
га, затронув тонкие струны души 
искренностью и проникновенно-
стью исполнения.

Газета «Черная речка»
Учредитель: МС МО Черная Речка
Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдение
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия
по Северо-Заподному федеральному округу.
Свидетельство ПИ № 2-5745 от 01.02.2002 г.

Телефон редакции: 430-58-30
Адрес редакции: СПб, ул. Сестрорецкая, д. 7
Адрес типографии: ООО «Типографский комплекс «Девиз»
199178, Санкт-Петербург, В. О., 17 линия, д. 60, лит. А, помещение 4Н
Тираж 15000 экз. Цена: бесплатно. Срок подписания в печать по графику:
29.09.2015 в 19.00. Фактически: 29.09.2015 в 19.00. Заказ № ТД 3282

Скоро для жителей окру-
га состоится праздничный 
концерт оперного певца, за-
служенного артиста России, 
солиста Государственного 
академического Мариинско-
го театра оперы и балета  
В. В. Самсонова. Всех жела-
ющих приглашаем за биле-
тами по адресу: Сестрорец-
кая ул., д. 7.

анонс

При поддержке Председате-
ля Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга Вячеслава Се-
рафимовича Макарова местная 
администрация муниципального 
округа Черная Речка организова-
ла и провела экскурсию «Стрель-
на» с посещением Константинов-
ского дворца для жителей нашего 
округа.

Экскурсанты осмотрели па-
радные гостиные и залы Кон-
стантиновского дворца. Осмотр 
сопровождался увлекательным 

Всех желающих жителей округа приглашаем записаться 
на ближайшие экскурсии по адресу: Сестрорецкая ул., д. 7.

Грипп – острое инфекцион-
ное заболевание с воздушно-ка-
пельным механизмом передачи 
возбудителя, характеризующее-
ся массовым распространением, 
кратковременной лихорадкой, 
интоксикацией и поражением 
воздухоносных путей, а также 
большой частотой возникновения 
осложнений.

Основной источник виру-
са – больной гриппом человек 
с клинически выраженной или 
стертой формами течения заболе-
вания. Восприимчивость людей к 
гриппу высокая. Наивысшая за-
болеваемость во время эпидемии 
гриппа приходится на детей от 6 
месяцев до 15 лет. Вирус гриппа 
способен подавлять иммунные 
реакции организма и тем самым 
усилить тяжесть клинических бо-
лезней, вызвать их декомпенса-
цию.

Если вы заболели, необходимо 
обратиться к врачу, соблюдать 
постельный режим в течение 3–5 
дней, выпивать 3–4 литра жид-
кости, мыть чаще руки с мылом, 
пользоваться одноразовыми но-
совыми платками, увлажнять 
воздух в помещении. Грипп опа-
сен и своими осложнениями – это 
отит, заболевания верхних дыха-
тельных путей (ринит, фарингит, 
гайморит, ларингит, трахеит), 
заболевания легких (пневмония, 
бронхит), сердечно-сосудистой 
системы (миокардит, перикар-
дит), нервной системы (менин-
гит, менингоэнцефалит, энцефа-
лит, невралгии). 

Ежегодно в Приморском рай-
оне гриппом и другими остры-
ми респираторными вирусны-
ми инфекциями болеют около 
150 000 человек, дети составля-
ют более половины заболевших. 
Основным методом профилакти-
ки гриппа является вакцинация, 
которая стимулирует организм 
к выработке защитных антител, 
предотвращающих размноже-
ние вирусов. Вакцинацию луч-
ше проводить осенью, поскольку 
эпидемии гриппа, как правило, 
бывают между ноябрем и мар-
том. Иммунитет после прививки 
вырабатывается в течение двух 
недель, поэтому побеспокоиться 
о вакцинации надо заранее. Ее 
эффективность 90–95%, от дру-
гих ОРВИ прививка не уберегает.

Современные вакцины со-
держат антигены трех штаммов 
вируса гриппа, рекомендован-
ных ВОЗ на текущий сезон. Со-
временные технологии произ-
водства обеспечивают высокую 
безопасность вакцин. Вакцина-
ции против гриппа в первую оче-
редь подлежат лица, относящи-
еся к группам риска: это дети с 
6-месячного возраста, учащиеся 
1–11-х классов, студенты, бере-
менные женщины, лица, под-
лежащие призыву на военную 
службу, работники медицинских 
и образовательных учреждений, 
транспорта, коммунальной сфе-
ры, лица старше 60 лет, лица, 
страдающие хроническими сома-
тическими заболеваниями, неза-
висимо от возраста.

рассказом экскурсовода об исто-
рии создания дворцово-парково-
го ансамбля в Стрельне, о жизни 
его владельцев, о трагических 
временах упадка и разрушения, о 
грандиозных восстановительных 
работах и сегодняшнем дне госу-
дарственного комплекса «Дворец 
конгрессов». Многие жители от-
крыли для себя новые места для 
самостоятельного посещения, а 
также высоко отметили: органи-
зацию, профессионализм и ду-
шевную атмосферу.
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Уважаемые жители Черной речки!

Как депутат Законодательного Собрания Санкт-Петербур-
га, избранный вами, дорогие мои, я всегда радуюсь вместе с 
вами успехам муниципального округа, стараюсь в ежеднев-
ном режиме следить за ситуацией в Приморском районе и 
оперативно решать возникающие проблемы. Так было, есть 
и так будет. 

Район Черной речки – место, обладающее неповторимой ау-
рой, особенно дорогое для меня. Отрадно, когда видишь, что 
наши совместные усилия: и мои, и администрации района, и 
муниципального совета – приносят хорошие плоды. Но глав-
ным гарантом успеха, конечно, является ваша поддержка, 
ваша инициативность, ваше активное участие в жизни сво-
его дома, двора, улицы. Вместе с вами сделано многое. Да, 
нерешенные проблемы остаются, но я буду делать все воз-
можное, чтобы с каждым годом их становилось меньше.  

Сегодня можно подводить промежуточные итоги, оцени-
вать, чего нам удалось добиться за прошедшие несколько лет. 
Главным показателем эффективности моей работы в каче-
стве депутата от Черной речки для меня всегда будет ваша 
оценка, дорогие мои. Могу заверить вас, что всегда прилагаю 
все усилия, задействую все ресурсы, чтобы решить возника-
ющую у жителей проблему. Как известно, лучшее, что может 
выбрать для себя человек, – добиваться того максимума, на 
который способен. Я стараюсь следовать подобной истине. 
Представляю вам отчет о своей деятельности в 2012–2015 го-
дах. Начать хочу с законотворчества – важнейшей составля-
ющей моей работы. 

ВЯЧЕСЛАВ МАКАРОВ: «ГЛАВНЫЙ ПОКАЗАТЕЛЬ 
ЭФФЕКТИВНОСТИ МОЕЙ РАБОТЫ – ОЦЕНКА ИЗБИРАТЕЛЕЙ»

Отчет Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 
Вячеслава Макарова за 2012-2015 годы

Главный приоритет – помощь нуждающимся
Безусловно, главным при-

оритетом для меня как Пред-
седателя Законодательного 
Собрания, депутата были, есть 
и будут вопросы социальной 
поддержки и защиты жите-
лей, выполнение всех обяза-
тельств перед вами. Соци-
альное законодательство в 
Петербурге – это свод пра-
вил, получивший название 
Социальный кодекс. Многие 
из вас пользуются установлен-
ными им льготами.  

На встречах с вами я всегда 
обращаю особое внимание на 
пожелания о социальной защи-
щенности. Спасибо вам за то, 
что даете свои наказы, пред-
лагаете конкретные шаги по 
совершенствованию законо-
дательства. Молодых мам тра-
диционно интересуют вопро-
сы дополнительной помощи со 
стороны городских властей. 
И мы внесли важные изме-

нения в закон «О материн-
ском (семейном) капитале 
в Санкт-Петербурге». Теперь 
материнский капитал можно 
расходовать на приобретение 
жилья не только в городе, но и 
в Ленинградской области, чего 
раньше было сделать нельзя. 
Также средства можно потра-
тить на оплату программ ле-
чения и реабилитации детей, 
санаторно-курортный отдых. 

Кроме того, многодетным 
семьям, воспитывающим ре-
бенка-инвалида, законом  «О 
внесении изменения в за-
кон Санкт-Петербурга «О 
предоставлении земельных 
участков для индивидуаль-
ного жилищного или дач-
ного строительства гражда-
нам, имеющим трех и более 
детей» мы предоставили пра-
во претендовать в первооче-
редном порядке на получе-
ние земельных участков для 

индивидуального жилищного 
или дачного строительства. 
Закон «Социальный кодекс 
Санкт-Петербурга» мы до-
полнили очень важной нова-
цией – был увеличен в четы-
ре раза (до 100 тысяч рублей) 
размер единовременного по-

собия при передаче ребенка 
на воспитание в семью.

Еще одно решение, кото-
рое, надеюсь, уже смогли оце-
нить некоторые из вас, – при-
нятие закона «О бесплатной 

Продолжение на стр. 4
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юридической помощи в 
Санкт-Петербурге», соавто-
ром которого я являюсь. Мы 
определили, что самые неза-
щищенные категории жителей 
могут обращаться за юридиче-
ской консультацией абсолют-
но бесплатно. Это, например, 
инвалиды I и II группы, вете-
раны Великой Отечественной 
войны, дети-инвалиды и де-
ти-сироты и еще несколько ка-
тегорий жителей. Подчеркну, 

Главный приоритет — помощь нуждающимся

Наш долг – окружить заботой людей пожилого возраста

В центре внимания – ваши права и интересы 

что этот список постоянно до-
полняется. 

Отдельно отмечу работу с 
нашими детьми, внуками, од-
ним словом, молодежью. Наша 
задача – создать условия для 
ее развития, раскрытия та-
лантов и творческих способ-
ностей. По инициативе нашей 
фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
в 2013 году был принят за-
кон «О реализации государ-
ственной молодежной поли-
тики в Санкт-Петербурге». 
Одна из основных его целей – 

своевременно информировать 
молодых людей о возможно-
стях и способах саморазви-
тия, направлять их интересы, 
энергию в нужное русло. Это 
поможет им реализоваться 
в жизни, стать достойными 
гражданами страны. В сен-
тябре 2015 года в этих же це-
лях по моей инициативе была 
учреждена премия Законо-
дательного Собрания для 
призеров международных 
олимпиад по общеобразова-
тельным предметам. 

Дорогие жители, недав-
но мы приняли городской 
закон «Об образовании в 
Санкт-Петербурге». Все мы 
прекрасно понимаем, что в 
нашем образовании еще не-
мало проблем: это и трудно-
сти при определении детей в 
первый класс, и различные от 
школы к школе программы 
обучения, и пресловутый еди-
ный государственный экза-
мен, и ряд других. Принятый 
нами закон призван помочь 
их разрешить. 

Окончание. Начало на стр. 4

Хочу обратиться к пожи-
лым людям, золотому фонду 
Санкт-Петербурга. Вы – наше 
главное богатство, и я беско-
нечно благодарен вам за то, что 
сделал каждый из вас для разви-
тия города и страны. Я каждый 
день ощущаю вашу поддержку: 
это огромный стимул работать 
максимально эффективно, де-
лать все возможное, чтобы  вы 
получали своевременную по-
мощь. Но я понимаю, как тяже-
ло многим из вас. Проработав 
десятки лет на производствах, 
в заводских цехах и научных 
лабораториях, вы заслуживаете 
действительно достойной старо-
сти. Я работал, работаю и буду 
работать, чтобы никто из вас не 
был забыт и с каждым днем вы 
чувствовали хотя бы небольшие, 
но изменения к лучшему. 

В соответствии с принятым 
нами законом «О внесении 
изменений в некоторые зако-
ны Санкт-Петербурга в сфере 
социальной поддержки от-
дельных категорий граждан 
в Санкт-Петербурге» расши-
рен перечень категорий граж-
дан, имеющих право на предо-
ставление специализированных 
услуг экстренной помощи «тре-
вожная кнопка», установили до-
полнительные меры социальной 
поддержки одиноко прожива-

ющим гражданам, достигшим 
возраста 80 лет. Принятие за-
кона «О внесении изменений 
в Закон Санкт-Петербурга 
«О специализированном жи-
лищном фонде Санкт-Пе-
тербурга», разработанного по 
моему поручению, позволило 
предоставлять пожилым лю-
дям, проживающим совместно 
с родственниками, помещения 
в специальных домах без пе-
редачи в собственность города 
занимаемых ими метров жилой 
площади. 

Конечно, проблемы ветера-
нов Великой Отечественной 
войны и блокадников требу-
ют повышенного внимания. Я 
тесно работаю с ветерански-
ми организациями и в августе 
прошлого года подписал со-
глашение о сотрудничестве 
и взаимодействии между 
петербургским отделением 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» и 
Общественной организацией 
«Жители блокадного Ленин-
града». В год 70-летия Победы 
советского народа в Великой 
Отечественной войне была на-
значена единовременная де-
нежная выплата блокадни-
кам, ветеранам – инвалидам 
и участникам войны, труже-
никам тыла, бывшим узни-
кам фашистских концлаге-

рей. Отдельно хочу отметить 
назначение в соответствии 
с принятыми изменениями 
в Социальный кодекс вы-
плат «детям войны» – лицам, 
родившимся в период  с 22 
июня 1928 года по 3 сен-
тября 1945 года. Граждане, 
родившиеся в этот период, 
которые не имеют льгот, пред-
усмотренных федеральным и 
региональным законодатель-
ством, будут получать денеж-
ную выплату в размере 1500 
рублей. Еще одно важное из-

менение, которого удалось до-
биться: день освобождения 
Ленинграда от фашистской 
блокады теперь именуется 
следующим образом – «27 
января – День полного осво-
бождения Ленинграда от 
фашистской блокады (1944 
год)». Такое наименование в 
полной мере отражает суть на-
шего ленинградского Дня По-
беды, который состоялся бла-
годаря героизму и мужеству 
бойцов Красной армии и жите-
лей осажденного города.

Мне часто поступают обра-
щения от вас на самые разные 
темы. Меня просили повлиять 
на ситуацию, складывающую-
ся вокруг организации работы 
скорой медицинской помощи, 
обеспечить права владельцев 
снесенных гаражей, не допу-
стить разрушения жилого дома 
вследствие нового строитель-
ства, замедлить рост тарифов 
ЖКХ. Каждое обращение не 
остается без моего внимания. 
Стараюсь действовать опера-
тивно – выезжаю в район, свя-
зываюсь с администрацией, 
если требуется – инициирую об-
ращения к Губернатору нашего 

города, чтобы ускорить разре-
шение проблемы.

К сожалению, среди жителей 
остается много недовольных 
работой скорой медицинской 
помощи. В одном случае брига-
да не выявила у пожилого па-
циента симптомов инфаркта, 
рекомендовав ограничиться 
приемом лекарств, в другом  
отказала в госпитализации 
больному, которого пришлось 
экстренно спасать в ту же ночь. 
Кроме того, вы справедливо 
жалуетесь на долгое ожидание 
машин скорой помощи. В связи 
с этим мы подготовили целый 
комплекс мер, реализация 

которых позволит избежать 
нарушений в работе «скорой» 
в дальнейшем. В частности, 
необходимо ускорить развитие 
информационных систем вызо-
вов и управления выездными 
бригадами, ввести в строй но-
вые подстанции медицинской 
помощи, предусмотреть в бюд-
жете финансовые средства на 
дооснащение бригад «скорой» и 
их переобучение.

С другой стороны, с каж-
дым годом увеличивается 
количество случаев, когда 
жертвами нападений стано-
вятся бригады скорой помо-
щи. И эта проблема касает-

ся не только Петербурга, но 
и многих других российских 
регионов. Врачи, прибыв по 
вызову, получают увечья и 
травмы от тех, кто находится 
в состоянии алкогольного или 
наркотического опьянения. В 
ряде случаев нападения носят 
сознательный, криминальный 
характер. В связи с этим мы 
направили в Государствен-
ную Думу предложение 
ввести уголовную ответ-
ственность за применение 
насилия в отношении ме-
дицинских работников.

Продолжение на стр. 5
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Борьба за зеленые «легкие» нашего района и города

Законодательные меры по  борьбе с экономическими трудностями 

Что касается ситуации с вла-
дельцами гаражей, то в январе 
2013 года мы приняли специ-
альный закон, по которому 
гражданам, чьи гаражи были 
снесены в результате реализа-
ции социальных и инвестици-
онных проектов, было предо-
ставлено право на получение 
компенсаций. Это позволило 
сдвинуть с мертвой точки ре-
шение серьезной городской 
проблемы, затронувшей инте-
ресы владельцев 23 тысяч га-
ражей. Ситуацию с выплата-
ми мы держали на контроле.  
Кстати, интересы автомобили-
стов мы постарались защитить, 
приняв постановление «О за-
конодательной инициативе 
о принятии Федерального 
закона «О внесении измене-
ний в статью 325 Уголовного 
кодекса Российской Федера-
ции». Проект федерального за-
кона устраняет существенный 
пробел в Уголовном кодексе – 
неясную квалификацию кражи 
автомобильных регистрацион-
ных знаков.  

Самое пристальное внима-
ние я уделял ситуации в сфере 
ЖКХ, особенно резкому росту 
тарифов. И наше обращение по 
данному вопросу, направлен-
ное в адрес Губернатора, было 
не простой констатацией слож-
ной ситуации, а конкретной, 
четкой, выверенной програм-

мой действий по снижению 
тарифов на жилищно-комму-
нальные услуги. Более того, 
наши предложения практиче-
ски на 100 процентов совпали с 
предложениями федерального 
правительства по разрешению 
сложившейся ситуации с ро-
стом тарифов в регионах. Мы 
приняли закон, касающийся 
региональных стандартов в 
жилищной сфере, увеличив-
ший количество получателей 
субсидий на оплату жилья и 
коммунальных услуг в 1,5 раза, 
а это свыше 90 тысяч петер-
бургских семей. 

Валютный кризис породил 
еще одну проблему, с которой 
некоторые из вас, к сожале-
нию, столкнулись. Проблему 
валютной ипотеки можно крат-
ко обозначить так: это десятки 
тысяч семей, которые теперь 
вынуждены платить банкам 
существенно большие суммы. 
Так как ее решение возможно 
только на федеральном уровне, 
в феврале 2015 года в Мари-
инском дворце по моей ини-
циативе был проведен круглый 
стол на эту тему. По  его резуль-
татам мы направили  обра-
щение к премьер-министру 
России Дмитрию Медведе-
ву, в котором изложили пер-
воочередные меры, принятие 
которых считаем возможным 
и эффективным. 

Судя по вашим письмам и 
обращениям, жителей При-
морского района очень вол-
нует проблема нелегальной 
миграции и связанной с ней 
преступности. Ведь это – во-
прос нашей с вами безопасно-
сти. Мы разработали сразу 
несколько законодательных 
инициатив. Во-первых, счи-
таю необходимым внести из-
менение в федеральное зако-
нодательство, обязывающее 
при въезде в Россию без визы  
предоставлять полис медицин-
ского страхования. Во-вторых, 
иностранный гражданин, ко-
торый пребывает в нашу стра-
ну без визы, должен иметь при 

себе сумму в размере шести 
прожиточных минимумов. Мы 
предлагаем ввести обязатель-
ную государственную дакти-
лоскопическую регистрацию и 
фотографирование для граж-
дан, прибывающих без визы. 
Большое значение отводит-
ся ответственности органи-
заций, которые привлекают 
иностранную рабочую силу. За 
нарушение соблюдения обя-
занностей, связанных с пребы-
ванием иностранных граждан 
на территории России, органи-
зация должна серьезно нака-
зываться – в некоторых случа-
ях вплоть до приостановления 
деятельности.

Продолжение на стр. 6

Считаю важнейшим фрон-
том моей работы защиту зе-
леных насаждений Санкт-Пе-
тербурга, парков, садов, 
скверов. К сожалению, неред-
ко они подвергаются опасно-
сти, угрозам уничтожения и 
застройки. Но мы с вами по-
нимаем значение каждого де-
ревца, небольшого сквера или 
парка. Для жителей Санкт-Пе-
тербурга данная проблема 
особенно актуальна. 

В 2012 году мы приняли 
закон Санкт-Петербурга «О 
внесении изменений в За-
кон Санкт-Петербурга «О зе-
леных насаждениях общего 
пользования», автором кото-

рого я являюсь вместе с не-
сколькими коллегами по пар-
ламенту. В соответствии с ним 
Подковыровский сад, распло-
женный между улицей Подко-
вырова, Большим проспектом 
Петроградской стороны и По-
лозовой улицей, должен быть 
внесен в перечень зеленых 
насаждений общего пользова-
ния, и любое строительство на 
его территории должно быть 
запрещено. Площадь нового 
сквера составляет 0,258 га. 
На месте Подковыровского 
сада на Большом проспекте 
Петроградской стороны хоте-
ли построить торговый ком-
плекс. Я немедленно потре-

бовал вмешаться в ситуацию 
руководство Комитета по бла-
гоустройству, Государствен-
ной административно-техни-
ческой инспекции, Службы 
государственного строитель-
ного надзора и экспертизы. 
Нам удалось добиться отзыва 
согласований на застройку 
части сада, остановить воз-
ведение строительного забо-
ра и предупредить вырубку 
сквера. В сентябре 2014 года 
сад был открыт после рекон-
струкции. Мы сохранили этот 
зеленый уголок в центре Пе-
тербурга. 

По инициативе нашей 
фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

был утвержден перечень из 
тридцати четырех террито-
рий, в отношении которых 
должны быть проведены 
экологические обследова-
ния, материалы которых под-
лежат направлению на госу-
дарственную экологическую 
экспертизу. По результатам 
такой экспертизы может быть 
принято решение о придании 
соответствующим территори-
ям статуса особо охраняемых. 
Таким образом, мы защитим 
от потенциальной застройки и 
уничтожения уникальные ме-
ста Петербурга и пригородов, 
где, к счастью, сохранена при-
рода нашего края.

Еще летом 2014 года ко мне 
стали поступать обращения 
граждан о росте цен на продук-
ты питания. Я поручил прове-
сти оперативный мониторинг 
рынка, для того чтобы понять, 
не является ли рост цен искус-
ственным. Встретился с руко-
водителями управления Фе-
деральной антимонопольной 
службы по Санкт-Петербургу 
Союза предприятий пищевой 
промышленности города, ГУП 
«Продовольственный фонд». 

Итогом стало решение о под-
готовке в Собрании феде-
ральной инициативы, пред-
полагающей расширение 
полномочий региональных 
властей в вопросах рознич-
ной торговли, чтобы сдер-
живать аппетиты недобро-
совестных поставщиков и 
сетевых торговцев. 

А в июне 2015 года в закре-
пление мы приняли за основу 
проект закона «Об обеспе-
чении продовольственной 

безопасности в Санкт-Пе-
тербурге», в разработке ко-
торого я принимал активное 
участие. Проблемы в отече-
ственной экономике, обуслов-
ленные рядом внешних факто-
ров, привели к существенному 
росту цен на основные про-
дукты питания, сокращению 
ассортимента некоторых това-
ров. Во многом подорожание 
и нестабильность продоволь-
ственного рынка были вы-
званы искусственными при-

чинами и недобросовестной 
ценовой политикой крупных 
сетевых ритейлеров. Тем не 
менее кризис продемонстри-
ровал необходимость разра-
ботки законодательных мер по 
обеспечению продовольствен-
ной безопасности, поддержке 
отечественных производите-
лей. Законопроект определяет 
основные принципы, цели и 
задачи обеспечения  продо-
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вольственной безопасности в 
нашем городе. Предполагает-
ся проведение оперативного 
мониторинга рынка продук-
тов питания, формирование 
оперативных резервов сель-
скохозяйственной продукции, 
сырья и продовольствия, с тем 
чтобы жители не чувствовали 
проблем в этой сфере ни при 
каких обстоятельствах. 

Согласитесь, в условиях не-
простой экономической си-
туации и введенных против 
России санкций крайне важна 
поддержка малого и средне-
го бизнеса. Я часто общаюсь 
с предпринимателями, посе-
щаю небольшие производства, 
организованные талантливы-
ми бизнесменами, которым 
тем не менее нужна помощь со 
стороны города. В конце 2014 
года, когда экономический 

Законодательные меры по  борьбе с экономическими трудностями 

Развитие международных контактов – 
залог инвестиций в городские проекты

Окончание. Начало на стр. 5 кризис достиг своего пика, по 
моему поручению фракцией 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» было раз-
работано сразу несколько 
законодательных иници-
атив с целью поддержки 
предпринимательской ак-
тивности в Санкт-Петер-
бурге. Одна из них – закон об 
установлении так называемых 
«налоговых каникул», который 
депутаты одобрили на заседа-
нии петербургского парламен-
та. Мы освободили от уплаты 
налога, взимаемого в связи с 
упрощенной системой нало-
гообложения, впервые заре-
гистрированных налогопла-
тельщиков, занятых в области 
производства. При этом если 
суммарная выручка предпри-
ятия в любом из налоговых 
периодов превысит 30 млн 
рублей, то льгота перестанет 
действовать. Таким образом, 
государственная поддержка 

оказывается тем организаци-
ям, которые только начинают 
свою активную деятельность. 
А налоговое стимулирование 
является одним из определя-
ющих факторов в принятии 
решения об основании ново-
го предприятия. Разработан-

ные нами меры уже оказали 
существенную поддержку 
предприятиям, занятым в 
производственной сфере, мо-
тивировали их к сохранению 
рабочих мест и развитию 
производственных мощно-
стей. 

Являясь Председателем За-
конодательного Собрания, я 
веду активную международ-
ную деятельность, рассматри-
вая международные связи в 
качестве одного из ключевых 
направлений своей работы. 
Очень важно расширять кон-
такты с зарубежными стра-
нами с целью обмена опытом, 
реализации совместных про-
ектов. Главное – привлечение 
иностранных инвестиций в 
различные отрасли, прежде 
всего в строительство инфра-
структурных объектов, жи-
лищно-коммунальное хозяй-
ство.  Для этого мы создаем 
и соответствующую законо-
дательную базу. Результатом 
моих встреч с иностранными 
делегациями является повы-
шение интереса к нашему го-
роду, рост его авторитета на 
международном уровне.  

По моему приглашению наш 
город посетили делегации пар-
ламентов Финляндии и Сирии, 
представительных органов 
власти городов Японии, Эсто-

нии, Латвии, Кипра, Вьетнама, 
Польши, Южной Кореи, Арген-
тины, Китая. Состоялось более 
100 протокольных встреч, на 
которых обсуждались вопро-
сы углубления нашего взаи-
модействия. По итогам ряда 
встреч были подписаны меж-
дународные соглашения 
о сотрудничестве с парла-
ментами Гамбурга, Шанхая, 
Гданьска, Кракова, Таллина, 
итальянской области Лом-
бардия. В прошедшем году 
этот список пополнился тре-
мя Меморандумами о взаи-

мопонимании между Зако-
нодательным Собранием и 
Советом городских уполно-
моченных финского горо-
да Турку, Муниципальным 
Советом города Лимассол 
Республики Кипр, Рижской 
думой. Во время последней це-
ремонии, когда в Мариинский 
дворец приезжал мэр Риги Нил 
Ушаков, я отметил, что подпи-
сание таких Меморандумов в 
условиях современной между-
народной обстановки и анти-
российских санкций является 
особым знаком взаимопонима-

ния не только между городами, 
но и между странами. Для нас 
важно, чтобы все соглашения 
были реально действующими: 
чтобы осуществлялся не только 
парламентский обмен, но ини-
циировались значимые проек-
ты, прежде всего, социальной 
направленности. Подписание 
соглашения – не самоцель, а 
лишь один из методов работы. 
В настоящее время проходит 
работа над целым рядом до-
кументов, которые могут быть 
подписаны в этом парламент-
ском году. 

Дорогие жители Черной речки! Как известно, законы – это разум страны. Законотворчество, совершен-
ствование нормативно-правовой базы Санкт-Петербурга – одна из важнейших частей моей деятельности 
по выстраиванию основы для улучшения условий вашей жизни, созданию благоприятной и комфортной го-
родской среды, повышению качества предоставляемых гражданам услуг. Я представил вам некоторые, на 
мой взгляд, наиболее важные ее аспекты. Моя работа в данном направлении ведется в постоянном режиме 
и, безусловно, будет продолжена в соответствии с вашими чаяниями, пожеланиями, требованиями времени. 

ПРИЕМНАЯ В.С. МАКАРОВА 
расположена по адресу: 

ул. Ленина, д. 50.
ТЕЛЕФОН: 237-18-59

ЧАСЫ ПРИЕМА:
вторник с 14.00 до 18.00,

среда с 10.00 до 13.00,
четверг с 15.00 до 18.00



7№ 8 от 1 октября 2015 г.

ОБЩЕСТВО

ФОРМЫ УСТРОЙСТВА 
ДЕТЕЙ В СЕМЬЮ

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ В ДОМЕ 
БЕЗНАДЗОРНЫЕ КОШКИ

Решив принять в свою семью чужого ре-
бенка, вы должны иметь представление о 
возможных формах устройства детей, чтобы 
заранее определить приемлемую для себя. 
Надо быть готовым к тому, что не всегда 
форма устройства в семью ребенка зависит 
от вашего желания.

УСЫНОВЛЕНИЕ
Приоритетной формой устройства ребен-

ка в семью является усыновление.
В случае усыновления ребенка, достигше-

го возраста десяти лет, необходимо его согла-
сие. Усыновление – принятие усыновителями 
на себя прав и обязанностей, возложенных 
законом на родителей, принятие ребенка в 
семью на правах кровного. Данная форма 
устройства ребенка позволяет ребенку чув-
ствовать себя полноценным членом семьи, 
сохраняются все отношения и права насле-
дования, имеется возможность присвоить 
ребенку фамилию усыновителей, поменять 
имя, отчество, дату рождения (ребенку, воз-
раст которого меньше 1 года).

В течение первых трех лет после усынов-
ления контроль со стороны органа опеки и 
попечительства по месту проживания усы-
новленного ребенка с усыновителями обя-
зателен. Помимо усыновления формами 
устройства ребенка в семью являются опека 
и попечительство, а также передача ребенка 
в приемную семью. 

ОПЕКА
Опека (попечительство) устанавливается 

над детьми, оставшимися без попечения ро-
дителей, с целью обеспечения семейного вос-
питания ребенку в случае, когда невозможна 
передача его на усыновление. Опека назна-
чается над детьми до 14 лет, попечительство – 
над детьми в возрасте от 14 до 18 лет. При 
достижении ребенком 14 лет опека «транс-
формируется» в попечительство. 

Опека (попечительство) устанавливается 
органом местного самоуправления по месту 
нахождения ребенка. Решение суда в данном 
случае не требуется, поэтому оформляется 
быстрее, чем усыновление.

При опеке и попечительстве наследствен-
ные и алиментные отношения, как при усы-
новлении, не возникают. Ребенок имеет ста-
тус воспитанника. Опекун не имеет права 
изменить имя или фамилию ребенка (только в 
случае желания самого воспитанника, достиг-
шего 14 лет, с согласия органа опеки и попе-
чительства). Опекун (попечитель) доброволь-
но берет на себя обязанности по воспитанию 
ребенка и защите его интересов, не получая 
оплаты за выполнение своих функций (в отли-
чие от приемных родителей). На содержание 
ребенка ежемесячно выплачиваются денеж-
ные средства, за расходование которых опе-
кун (попечитель) предоставляет в орган опе-
ки (попечительства) ежегодные отчеты. После 
установления опеки опекуну (попечителю) 
выплачиваются единовременные пособия. Ре-
бенку предоставляются льготы по транспорт-
ному обслуживанию, оплате коммунальных 
платежей. Оказывается содействие в орга-
низации отдыха опекаемого. По достижении 
подопечным возраста 18 лет ему предоставля-
ется жилье, если у него не имеется площади.

Контроль со стороны органа опеки и попе-
чительства осуществляется до совершенноле-
тия ребенка. 

В случае нахождения ребенка под опекой 
(попечительством) не исключается возмож-
ность его контактов с родственниками, воз-
вращения ребенка на воспитание в биологи-
ческую семью.

ПРИЕМНАЯ СЕМЬЯ
Приемная семья – форма воспитания ре-

бенка (детей) в семье приемных родителей; 
представляет собой опеку на возмездных ус-
ловиях по договору о приемной семье.  При-
емная семья создается на основе договора 
между приемными родителями (родителем) 
и органом опеки. Срок помещения ребенка 
в приемную семью определяется договором и 
может быть разным: от одного месяца до не-
скольких лет. В приемной семье может быть 
от одного до восьми детей.

Приемным родителям (родителю) еже-
месячно выплачивается вознаграждение и 
плюс 25% за каждого последующего ребенка. 
После заключения договора о приемной се-
мье, а также при передаче ребенка под опеку 
(попечительство) или на усыновление на де-
тей  также выплачиваются единовременные 
пособия, размер которых в Санкт-Петербур-
ге определяется законом Санкт-Петербурга 
от 22.11.2011 года № 728-132 «Социальный 
кодекс Санкт-Петербурга».

По отношению к ребенку приемные роди-
тели являются опекунами со всеми вытекаю-
щими отсюда правами и обязанностями. На 
ребенка, как и в случае нахождения его под 
опекой, выплачивается пособие. На содер-
жание детей до 3 лет и детям-инвалидам (на 
срок выдачи справки по инвалидности) так-
же выплачивается пособие. Ребенку предо-
ставляются льготы по транспортному обслу-
живанию, оплате коммунальных платежей. 
Оказывается содействие в организации от-
дыха. Приемная семья находится под посто-
янным контролем со стороны органа опеки и 
попечительства.

В случае помещения ребенка в приемную 
семью не исключается возможность его кон-
тактов с родственниками и возвращения ре-
бенка на воспитание в биологическую семью. 

Как уже было сказано, не всегда выбор 
формы устройства ребенка в семью зависит 
только от вашего желания. Не каждый ребе-
нок может быть усыновлен. Но, имея пред-
ставление о формах устройства, вы сможете 
избежать разочарования в некоторых случа-
ях. Например, вы решили усыновить ребен-
ка, а его родителей только что лишили ро-
дительских прав. По закону он может быть 
усыновлен лишь через полгода.

Если вы не намерены скрывать факт усы-
новления, можно взять ребенка под опеку, 
чтобы через полгода его усыновить.

Но если вы поняли, что это ваш ребенок, 
как быть? Взвесить все за и против, в том 
числе и собственные силы. 

По вопросам устройства детей, оставших-
ся без попечения родителей, в семьи граждан 
следует обращаться в отдел опеки и попечи-
тельства местной администрации МО Черная 
Речка.

Санкт-Петербург, Сестрорецкая ул., д. 1, 
пом. 47; телефон 430-52-87 

e-mail: ma@chernayarechka.ru, 
opeka66@mail.ru.  

http://www.округчернаяречка.рф

В вашем доме обитают безнадзорные кош-
ки, кто-то их подкармливает, кто-то относит-
ся к ним нейтрально и снисходительно, кто-то 
крайне недоволен и раздражен. Что же де-
лать, если в подвале дома обитают безнадзор-
ные кошки? Попытаемся разобраться в этой 
проблеме и ответить на некоторые вопросы.

Безопасно ли наличие безнадзорных ко-
шек в подвале многоквартирного дома?

Безнадзорные кошки являются потенци-
альным источником распространения за-
разных болезней. Внешне животные могут 
выглядеть здоровыми, но, являясь бессим-
птомными носителями возбудителей инфек-
ций, становятся причиной заражения людей.

Правда ли то, что если из подвалов до-
мов исчезнут безнадзорные кошки, то на 
их место придут крысы?

Основой существования крыс является до-
ступная кормовая база в виде пищевых отхо-
дов. Где есть доступные пищевые отходы, там 
всегда будут крысы независимо от того, есть 
ли на этой территории кошки.

Что делать, если в многоквартирном 
доме обитают безнадзорные кошки?

В соответствии со статьями 36, 44, 46 
Жилищного кодекса Российской Федерации 
подвальные помещения относятся к общему 
имуществу многоквартирного дома и реше-
ния по использованию и содержанию общего 
имущества относятся к компетенции общего 
собрания собственников помещений много-
квартирного дома.

При рассмотрении вопроса о допустимо-
сти или недопустимости нахождения безнад-
зорных животных в подвальном помещении 
дома на общем собрании собственников сле-
дует учесть, что опекунами кошек должен 
быть обеспечен соответствующий уход за 
этими животными, включающий не только 
их прикармливание, но и обеспечение для 
животных санитарно-гигиенических условий 
(наличие «кошачьих туалетов», поддержание 
их в чистоте и регулярная замена наполни-
телей), своевременное проведение среди них 
лечебно-профилактических мероприятий 
(вакцинация против бешенства, стригуще-
го лишая, видовых инфекций, кастрация 
животных, мечение средством электронной 
идентификации).

Таким образом, допуск безнадзорных 
кошек в подвальные помещения возмо-
жен при соблюдении следующих усло-
вий:

• решение о нахождении кошек должно 
быть принято на общем собрании собствен-
ников помещений многоквартирного дома;

• подвал дома должен содержаться в 
удовлетворительном санитарно-техническом 
состоянии;

• лица, заботящиеся о кошках, обеспе-
чивают им уход, включающий кормление, 
обеспечение санитарно-гигиенических усло-
вий и проведение среди этих животных вете-
ринарно-профилактических мероприятий. 
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СЕМЬЮищу

Девочка общи-
тельная, улыбчи-
вая, доброжела-
тельная. У ребенка 
имеются проблемы 
в знаниях школь-
ной программы, но 
Ксения старается 
наверстать. Испол-
нительная, стара-
тельная.

У Ксении есть 
брат, Максим К., 
2003 г. р. 

Дети воспиты-
ваются в одном 
учреждении, их 
необходимо взять 
в семью вместе-
под опеку или в 
приемную семью, 
с сентября 2015 г. 
можно усыно-
вить.

 Мальчик очень 
спокойный, до-
брый, любознатель-
ный. В поведении 
ребенка преобла-
дает позитивное 
настроение. Иван 
любит общение со 
взрослыми, часто 
улыбается, по-
вторяет лепетные 
слоги. Развивается 
с отставанием в 
связи с имеющим-
ся заболеванием 
(синдром Дауна). 
Интересуется 
игрушками. Вни-
мательно наблюда-
ет за действиями 
взрослого.

Ивана можно 
усыновить, взять 
под опеку или в 
приемную семью.

Мальчик спокой-
ный. Доброжела-
тельно относится  
к окружающим, 
при общении улы-
бается. Развивает-
ся со значительной 
задержкой в связи 
с основным забо-
левание (синдром 
Дауна). Игрушками 
интересуется, берет 
их в руки, изуча-
ет. Двигательная 
активность суще-
ственно снижена.

Ивана можно 
усыновить, взять 
под опеку или в 
приемную семью.

Мальчик стара-
тельный, учится 
хорошо, любит ма-
тематику и чтение. 
Занимается спор-
том, участвует в 
соревнованиях  
по шашкам и шах-
матам, увлекается 
«Лего». Посещает 
театральную сту-
дию, выступает  
в спектаклях. Хо-
рошо поет. Любит 
логические игры.

У Максима есть 
сестра, Ксения К., 
2006 г. р. Детей 
необходимо взять 
вместе под опеку 
или в приемную 
семью, с сентя-
бря 2015 г. можно 
усыновить.

Ярослав и Диана – 
брат и сестра. Ярос-
лав – живой, актив-
ный, любознательный, 
эмоции яркие, разно-
образные. Стремится 
к контакту со взрос-
лыми, просит внима-
ния. Познавательный 
интерес стойкий, 
долго занимается, с 
интересом, просит о 
помощи взрослого. 
Различает своих и чу-
жих, знает свое имя, 
части тела, различает 
животных и их голо-
са, понимает действие 
на картинке, начина-
ет обобщать предметы 
по основному призна-
ку, подбирает парные 
картинки. Охотно ра-
ботает с сенсорными 
материалами. Речевая 
активность несколько 
снижена, произносит 
слоги, облегченные 
слова, активно ис-
пользует жесты и ми-
мику. Любит играть 
с музыкальными 
игрушками, мячиком, 
машинками, охотно 
повторяет  движения 
под музыку.

Иван У. 
родился 

в марте 2014 г.

Иван А. 
родился 

в ноябре 2013 г.

Ксения К.
родилась 

в феврале 2006 г.

Максим К. 
родился 

в октябре 2003 г.

Ярослав С.  
родился 

в марте 2013 г.

Диана С.   
родилась 

в июле 2014 г. 

Диана – актив-
ная, эмоциональная, 
охотно контактирует 
на эмоционально-го-
лосовом уровне со 
взрослыми, активно 
рассматривает окру-
жающую обстановку. 
Нецеленаправленно 
манипулирует пред-
метами, игрушками, 
захватывает их одной 
рукой. У ребенка 
вызывают радость 
веселые мелодии, де-
вочка громко смеется, 
пытается подпры-
гивать. Переступает 
возле опоры. В актив-
ной речи: отдельные 
возгласы, слоги, голо-
совые сочетания (эмо-
ционально окрашен-
ный лепет). Голосовая 
активность снижена. 
Имеется задержка  
в психомоторном раз-
витии ребенка.

Дети воспитыва-
ются в одном учреж-
дении, их необходи-
мо взять в  семью 
вместе: усыновить, 
взять под опеку или 
в приемную семью.

УВАЖАЕМЫЕ ЮБИЛЯРЫ!
Поздравляем и желаем вам крепкого здоровья, 
счастья и благополучия вам и вашим близким!

ЭВАКУАЦИЯ как гарант безопасности
Вопросы быстрой и безопасной эвакуации 

людей из школьных и детских  учреждений 
на случай возникновения пожара в комплек-
се противопожарных мероприятий имеют 
важное значение. Успешное проведение эва-
куации возможно  при условии тщательно 
продуманного плана.

Важным условием успешной эвакуации 
является разработка плана эвакуации, в 
котором должны быть предусмотрены во-
просы безопасного оповещения о пожаре, 
вывода людей из горящих или находящих-
ся под угрозой огня и дыма помещений, 
меры, направленные на соблюдение спо-
койствия и организованности при эваку-
ации.

Оповещая об эвакуации, важно не вызвать 
паники. Поэтому нельзя говорить людям о ре-
альной опасности, если даже она имеется.

Ответственность за безопасную эвакуацию 
детей в детских учреждениях несут в первую 
очередь заведующие и директора этих учреж-
дений. 

Успешная эвакуация возможна при твёр-
дом знании должностными лицами располо-
жения путей эвакуации и эвакуационных вы-
ходов, контроле за их состоянием и принятии 
мер к устранению обнаруженных недочётов, 
систематических тренировках по проведе-
нию учебной эвакуации как в пределах одной 
группы эвакуируемых, так и в масштабах 
всего учреждения в целом.

Учитывая возраст детей, необходимо пред-
усматривать расположение их выше или ни-
жележащих этажей.

В большинстве случаев учебную эвакуацию 
следует практиковать по основным эвакуаци-
онным путям. Однако в отдельных случаях в 
качестве путей эвакуации следует использо-
вать запасные эвакуационные выходы.

При отработке условной эвакуации нужно 
добиваться дисциплины и порядка.

С 2 по 10 сентября 2015 г. в ОУ Примор-
ского района проводились практические за-
нятия по эвакуации, в ходе которых проведе-
но 122 тренировочных мероприятия, из них 5 
с привлечением пожарной техники и личного 
состава пожарно-спасательных частей СПб 
ГКУ «ПСО Приморского района» 

Цель занятий – совершенствование у уча-
щихся и педагогов навыков по защите от воз-
можных поражений в случае возгорания и за-
дымления в помещениях. 

При проведении учебной тренировки были 
отработаны различные варианты эвакуации 
согласно плану эвакуации с учетом специфи-
ки зданий и наиболее пожароопасных клас-
сов и помещений.

Пожарная часть (профилактическая) 
Пожарно-спасательного отряда 

по Приморскому району, 
Отдел надзорной деятельности 

Приморского района 
ГУ МЧС РФ по Санкт-Петербургу

Петрова Пелагея Федоровна
Тапкина Галина Петровна
Бокарева Анна Андреевна

Иванова Анастасия Дмитриевна
Титов Виталий Васильевич

Ивашенцева Нина Сергеевна
Смирнова Наталия Ивановна
Молодцов Виктор Викторович

Рыбальченко Николай Григорьевич
Щукина Ирина Борисовна

Скороход Татьяна Борисовна
Корнилов Александр Александрович

Клементьева Софья Петровна
Страх Лидия Антоновна

Кузнецова Руфина Владимировна
Мигунов Борис Васильевич
Панфилов Иван Васильевич

Матвеева Валентина Алексеевна
Филатова Галина Павловна

Дедюлина Тамара Михайловна
Тихомирова Мария Георгиевна

Исаченков Константин Павлович
Андрющенко Наталья Сергеевна
Кувшинова Анна Владимировна
Щербакова Зинаида Михайловна
Крюкова Валентина Алексеевна

Романова Клавдия Ивановна
Селичева Людмила Степановна
Петровская Любовь Васильевна
Можейко Надежда Степановна


